



Kultur, Sport und Freizeit

**Luzern hat viel zu bieten**

## Ausgangslage & Herausforderungen

Kultur gehört zur liberalen DNA. Es gibt keine freiheitliche Gesellschaft ohne Kultur. Luzern ist als Kulturstadt weit über die Innerschweiz bekannt. Nach aussen verfügt insbesondere das KKL über eine grosse Strahlkraft. Aber auch das Luzerner Theater, die vielen kleineren Kulturbetriebe, Vereine und die diversen Festivals sorgen für ein vielfältiges kulturelles Angebot. Nicht vergessen gehen darf dabei die Fasnacht, welche als fünfte Jahreszeit einen prominenten Platz in der jährlichen Kulturagenda der Stadt Luzern einnimmt.

Mit dem Neuen Luzerner Theater kommt das grösste kulturelle Infrastrukturprojekt seit dem Bau des KKL auf die Stadt Luzern zu. Hier gilt es insbesondere eine passende Lösung zu finden, welche die kulturellen, theaterspezifischen, architektonischen und wirtschaftlichen Bedürfnisse berücksichtigt. Entscheidend dürfte zudem sein, dass die Bevölkerung in diesem Prozess früh miteinbezogen wird. Auch eine enge Zusammenarbeit mit dem Kanton Luzern ist für ein erfolgreiches Gelingen entscheidend.

Daneben dürften die Subventionen weiterer grösserer städtischer Kulturbetriebe des Mittelbaus wie dem Südpol, dem Kleintheater und dem Neubad weiterhin für einige Diskussionen sorgen.

Die Stadt Luzern ist auch als Sportstadt bekannt. Neben dem sportlichen Aushängeschild FC Luzern zeichnet sich die Stadt durch ein breites Angebot an sportlichen Betätigungsfeldern aus. Neben den vielen im Breitensport verankerten Vereinen, verfügt die Stadt Luzern mit den Big Four (Stadtlauf, Swiss City Marathon, Lucerne Regatta und Spitzen Leichtathletik Luzern) über Events, welche über die Landesgrenzen bekannt sind. Der ungebundene Sport ist immer beliebter und wird durch die Stadt Luzern mit öffentlichen Kleinsportanlagen gefördert.

## Strategische Ausrichtung

Wir wollen Rahmenbedingungen schaffen, innerhalb derer sich Kultur und Kulturwirtschaft optimal entfalten können. Wir wollen die Kulturstadt Luzern fördern, jedoch nicht in Form von Strukturerehalt, sondern mit der finanziellen Unterstützung von erfolgreichen Kulturschaffenden und Produktionen. Wir unterstützen den Plan für ein neues Luzerner Theater, da das alte Stadttheater nicht mehr lange betriebsfähig sein wird. Hier wird für die FDP aber entscheidend sein, wie sich das Betriebskonzept präsentiert.

Sport ist wichtig für die Gesellschaft und bietet ausgezeichnete Möglichkeiten zur Förderung der Integration. Bestehende Sportvereine und Veranstaltungen sollen deshalb weiterhin gezielt gefördert und unterstützt werden. Ihnen sollen für den Sport auch die benötigte Infrastruktur zur Verfügung gestellt werden.

Wir sind für eine sinnvolle, transparente und nachhaltige Kultur- und Sportförderung, die nicht nur über die Billettsteuer finanziert werden soll. Deshalb setzen wir uns für eine Überarbeitung des aktuellen Billettsteuer-Systems ein.

## Konkrete Massnahmen

- Erarbeitung einer neuen Kultur- und Sportstrategie für die Stadt Luzern.
- Überprüfung und Weiterentwicklung der Billettsteuer.
- Forderung nach einer Parkierungslösung für Stadtluzerner Vereine, die Schul- und Sportinfrastruktur benutzen.
- Förderung von Seniorensport mit Sportgutscheinen.